

# Informaciones de España y del extranjero

## Lapsecución religiosa en Méjico

En Monterrey, según leemos en «El Pueblo» de Buenos Aires, reina gran ansiedad con motivo de haberse practicado numerosas detenciones entre los católicos.

Muchos de los detenidos, por cuya suerte se teme son personas conocidísimas en la ciudad, y están acusados de dedicarse a la propaganda religiosa, que como se sabe está considerada como «sediciosa» por el régimen actual.

Entre las personas encarceladas hay once señoritas y un sacerdote, a quienes, según dicen los agentes les fueron encontradas hojas de propaganda católica. El policía que practicó las detenciones ha recibido instrucciones de conducir a Méjico a los aprehendidos.

En Monterrey se advierte una general consternación, pues conocidos los procedimientos que acostumbran a usar los funcionarios de la Policía se teme mucho por la suerte y aun por la vida de los detenidos.

## Se prepara una película titulada «La rebelión del Clero»

El presidente Calles está haciendo filmar una película de gran aparato, que titulará «La rebelión del Clero». Para lograr sus propósitos ha lanzado una circular que dice así:

«A todos los jefes militares. Urgente. Se desea filmar unas escenas para ser enviadas al exterior que reproduzcan la rebelión del Clero. Por lo tanto usted mandará al jefe del Estado Mayor todas las banderas, estandartes y otros objetos que a su juicio puedan servir a tal fin junto con las informaciones acerca del modo y lugar como llegaron a su poder.—Firmado: P. E. Calles».

Y el periódico comenta por su parte «Banderas, estandartes y objetos del culto que pueden cinematografiarse fácilmente pero ¿de donde sacará el Clero? No será fácil encontrar entre los callistas quienes se presten a hacer de «sacerdotes rebeldes». Sectarismo de más o de menos ¿que importa?»

## La Policía sigue violando los hogares de los católicos

Una carta dirigida desde Chihuahua al periódico da cuenta de este hecho:

Varios agentes de Policía, en cumplimiento de órdenes recibidas del gobernador del Estado, se presentaron en casa de la señorita Josefina Gutiérrez Carrillo, calle de la Victoria número 12.009, por tener conocimiento de que en ella se celebraban algunos actos religiosos de carácter privado. En el momento de entrar los agentes celebraban misa en el oratorio particular de la casa el presbítero don Francisco A. Alvarez quien fue detenido en el acto, así como las personas que asistían al Santo Sacrificio, tres caballeros y ocho damas, y conducidos a las oficinas policíacas.

Como el sacerdote, que estaba revestido con los ornamentos sagrados, se negara a subir a un autocamión, alegando que prefería ir a pie, uno de los agentes le golpeó brutalmente en la cabeza con la culata del rifle, produciéndole una grave herida.

Ya en las oficinas policíacas, el sacerdote se negó a declarar. A dijo que voto se sometería al interrogatorio de jueces componentes, pero nunca al de autoridades incapacitadas para juzgarle.

Esos excesos—añade la carta—han causado gran indignación en todo el mundo, aun entre personas que no profesan ideas religiosas, pues basta un elemental sentimiento de justicia para reprobarnos esta barbarie, que no respeta ni el recinto sagrado de los hogares.

El presbítero señor Murillo continúa preso

«El Diario» de El Paso (T. xas), pu-

## Información de Marina

Se dispone que el Operario de máquinas permanente Julio García Tejedor cese en su actual destino y pase a las órdenes del capitán General del Departamento de Cartagena para embarcar en el submarino «B 1».

—Se nombra el Tribunal de exámenes de ingreso en la Escuela de Infantería de Marina, que han de dar principio en la Corte el día 1.º de agosto próximo, en la siguiente forma.

Presidente, Coronel don Luis Cañizares Moyano; Vice-presidente, Teniente Coronel don Enrique Pés Naharro; Vocales, Comandantes don José Pardo y Pascual de Romanza, don Francisco Ariza Quintana y don Juan López Romero; Vocales suplentes, Comandantes don Serafín Liño y de Lavalle y don Ramón Rodríguez Delgado de Mendoza.

—Se concede continuación en el servicio al cabo de marinería del submarino «B-5» Emilio Blanco; Fogonero preferente Antonio Sirviente Parazuelo, torpedero «Número 19»; idem id. José Fernández López; «Príncipe Alfonso»; Cabo radio, Juan de Haro Montero, «Blás de Lez»; Fogonero preferente Francisco Angosto Hernández, «Alfonso XIII»; Cabo de fogonero, Angel Rafael Montero, «Príncipe Alfonso»; fogonero preferente Antonio Pare des Zamora, Escuela de submarinos Cartagena; idem id. José Velázquez Carrasco, «Bustamante»; Cabo de fogonero Ginés Martínez Sánchez, «Velaico».

—Se dispone se convoque a exámenes para cubrir por medio de pública oposición quince plazas de alumnos en la Escuela de Infantería de Marina.

—El contador de navío don Luis Maldonado pasa del «Kanguro» a este Departamento.

—El idem don Joaquín de Castro Martín H. bilitado de «Vig» (pasa al «Kanguro».

—Se concede quinientos a los segundos maquinistas don Francisco Rosas, don Jesús Permy, don José Alonso y don Manuel Gutiérrez.

—El operario de máquinas permanente Emilio Prats, pasa al Departamento de Cádiz.

—El primer torpedista electricista don José Fernández Perán, del «Reina Victoria», pasa al Departamento de Cádiz.

—El operario de máquinas permanente Avelino Aneiro, del «Reina Victoria» pasa a Ferrol con destino al crucero «Almirante Cervera».

—Se nombra comandante del «Almirante Lobo» al capitán de corbeta don Vicente Boado.

blica en su número del 2 de enero un despacho de Méjico, en el que dice que continúa preso en uno de los sótanos de la Inspección de Policía el sacerdote don José Murillo, detenido cuando celebraba misa en la capilla del Pósito la noche de Navidad. Los agentes exigen para ponerle en libertad que el detenido entregue la cantidad de mil pesetas; pero el Sr. Murillo ha respondido que no la entregará nunca, aunque la poseyese, y al mismo tiempo se ha dirigido a las numerosas personas que se interesan por él, rogándoles con el mayor encarecimiento que no se desprendan de la mencionada cantidad cosa que estaban dispuestas a hacer personas para devolver la libertad al sacerdote, porque prefiere continuar sufriendo los rigores del encarcamiento.

El periódico del que tomamos la noticia hace constar que la detención de los católicos ha venido siendo para los jefes y agente de la Policía una misa riquísima, pues a muchos de los detenidos les han sacado fuertes sumas de dinero para decretar la encarcelación.

## Conferencia de la tarde

(De nuestro corresponsal en Madrid)

### La escuela de aviación a Cartagena

Madrid.—En el expediente que aprobó el consejo de Ministros celebrado anoche, se determina se instale la escuela de Aviación de la Armada en San Javier, al norte de Los Alcázares.

Se construirán hangares para alojar a los tres dirigibles que se encuentran ahora en Prat de Llobregat.

### Traslado de un ministerio

Madrid.—En el mes de Junio se trasladará el Ministerio de Marina al nuevo edificio.

### Para el Instituto de Cartagena

Madrid.—En el presupuesto de Instrucción Pública se asigna la cantidad de setenta y cinco mil pesetas para el Instituto de Cartagena.

### Visitas

Madrid.—El Ministro de Gracia y Justicia recibió la visita del fiscal del Supremo y del Arzobispo de Valladolid.

### La «Gaceta»

Madrid.—Este periódico oficial publica el presupuesto extraordinario de gastos en Instrucción Pública hasta el 1933. Los doscientos millones de pesetas se distribuirán en la construcción de escuelas y otros edificios.

### R O de Hacienda

Madrid.—Se ha publicado una R O de Hacienda, declarando que corresponde al Ministro de ramo el apreciar discrecionalmente las circunstancias de las personas que soliciten administraciones de Loterías.

### De Correos y Telégrafos

Madrid.—Se concede un plazo de treinta días a los Jefes de negociados de Correos y oficiales de Telégrafo, para que manifiesten si optan pasar con su antigüedad a la escala de Jefe.

### La Acción Católica en España

Madrid.—El Primado ha recibido una carta del cardenal Gasparri en la que le participa que el Papa, le había confiado la dirección de la Acción Católica en España, con las mismas ribaciones y facultades que tenía el cardenal Reig.

### El plan Universitario

Madrid.—El Director General de Enseñanza Superior, ha manifestado que el plan Universitario no tendrá carácter retractorio,

respetándose los derechos adquiridos, al personal docente administrativo que afectará principalmente a la facultad de Filosofía y Letras.

### Fallecimientos

Madrid.—Ha fallecido el Padre Antolin Agustino, bibliotecario de la Academia de la Historia.

También ha fallecido la marquesa, viuda de Heredia, hija gloriosa escultora Duque de Riva. Era la dama más antigua de S. M. la Reina; contando noventa y un año.

### Entierro de un Senador

Madrid.—A las once de mañana se ha verificado el entierro del Senador vitalicio Fernández Caro que en la actualidad era asambleista.

### Regalo a Estella

Madrid.—El alcalde de una ciudad catalana ha ofrecido costear el mobiliario del despacho de Estella en la casa que se le regala como homenaje nacional.

### Grandes de España

Madrid.—La cobertura de Grandes de España se celebrará en Palacio el jueves. Apadrinará al marqués de Riscal, Estella y al duque de Canalejas Romanones.

### La encuesta de «A B C»

Madrid.—Senante aboga por una monarquía representativa y que el Rey ejerza verdaderamente el gobierno auxiliado por los Ministros y asistido por unas cortes en la que estén representada las diversas clases e intereses sociales y los municipios se reunirán periódicamente con voto resolutivo en materia de tributos consultivos restantes.

Aboga también por el restablecimiento de la unidad católica con exclusión de la mujer en los cargos públicos y derechos al sufragio.

Opina en una zona amplia de descentralización administrativa.

El escultor Morinas es partidario de que nuevas leyes garanticen la pureza de las lecciones.

### Elevación de cuotas

Madrid.—El Circulo de Bellas Artes ha acordado elevar la cuota mensual en veinte pesetas conjurando así la situación económica.

### La Emperatriz Zita

Bilbao.—Procedente de Francia ha regresado a Lequitió la emperatriz Zita.

### Imposición de una cruz

Larache.—Para la imposición de la Cruz de Beneficencia a la Duquesa de Guisa vendrán los generales Sanjurjo y Goded.

### Viaje de un ministro

Caceres.—De Valencia de Alcantara dicen que llegó el Ministro de Portugal y los funcionarios y periodistas que le acompañarían.

Se trasladaron a Trujillo y Guadalupe donde permanecerán varios días.

### Extranjero

Roma.—En conmemoración de la coronación del Papa se celebró una misa en la capilla sixtina, oficiando el cardenal Locatelli.

Entre los asistentes estaba el Rey de Suiza.

Londres.—A la una de la madrugada Asquith, aunque en estado gravísimo conservaba aun respiración.

## La Hormiga de Oro

La «Hormiga de Oro», la prestigiosa ilustración católica, publica en su número 6 (año XLV) un nutrido e interesante sumario sumamente abundante en texto literario e ilustraciones artísticas. Destacan de los diversos trabajos que lo integran, un documentado artículo sobre la «Real Basílica de Covadonga», cuna de la reconquista, ilustrado con hermosas fotografías; otro sobre el Monasterio de Santas Creus, asimismo bellamente ilustrado, y un lindo cuento titulado «Las dos madres», narración de un delicado sentimentalismo.

Las informaciones gráficas de actualidad son extraordinariamente profusas y en ellas se destaca todo lo saliente ocurrido en España y el extranjero durante la última semana.

Al propio tiempo publica sus habituales secciones y folletines.

En la administración de la «Hormiga de Oro» Apartado 26, y Avenida de la Puerta del Angel, 2, se facilitan números de muestra.

En tercera plana originales de interés

## Pedro Domecq y C.

CASA FUNDADA EN 1730

## Vinos, Coñac y Champang

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MACHANUDO, viñedo el más renombrado en la Región

JEREZ DE LA FRONTERA

«Casa en Londres y Representantes en todos los países»  
Grandes destilerías y bodegas en Sanlúcar de Barrameda,  
Jerez de la Frontera, Tomelloso (Ciudad Real)